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Aos oito dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às 18h30min, reuniu-se, 

ordinariamente, o Poder Legislativo, tendo por local a sua sede, na Avenida Presidente Lucena, 

nº 3565. A Reunião foi declarada aberta pelo Presidente VOLNEI RENATO GROSS, consistindo 

em Reunião Ordinária da 14ª Legislatura e do 4º Período Legislativo, de 2024. O Presidente 

saudou a todos os presentes e declarou aberta a Sessão de nº 1978, e verificou-se a existência de 

quórum regular, constatando-se a presença dos vereadores consoante a seguinte relação: 

CLEITON BIRK, EDIO INÁCIO VOGEL, FABIABI HEYLMANN, IVANIR GILMAR MEES, 

LEONIR SCHULER, MARLI HEINLE GEHM, MARLISE MARIA GRAFF e SATOSHI 

SCALDO SUZUKI. Na sequência foi aprovada a ata de nº 1977 do dia 01 de abril de 2024. 

CORRESPONDÊNCIA: Ofício 1/2024 da EMEF Aroni Mossmann em resposta ao ofício 

54/2024, informa que as demandas da escola foram atendidas. E-mail da EMEF Nelda 

informando que as demandas de limpeza de calhas e conserto do telhado foram vistas durante as 

férias escolares e estão sendo corrigidas durante o ano conforme a necessidade. E-mail do 

departamento de trânsito informando que as placas serão colocadas no cronograma para 

fabricação e instalação, resposta ao ofício nº 55/2024. Convite para solenidade de lançamento da 

parceria de compartilhamento de imagens de vídeo-monitoramento, no dia 09/04 às 13h na 

Brigada Militar de Dois Irmãos, parceria entre os consepros de Dois Irmãos e Ivoti. Of. 80/2024 

em resposta ao ofício 29/2024 informa que a roçada na Avenida Popular será na próxima semana 

e referente ao conserto na Rua Independência, foi finalizado faltando somente o recolhimento do 

material que sobrou e o conserto na Rua Erechim já ocorreu. Ofício Gabinete nº 82/2024 que 

encaminha para apreciação os Projetos de Lei nº 15/2024 e 16/2024. Ofício Gabinete nº 83/2024 

em resposta ao ofício 38/2024 encaminha em anexo os documentos solicitados. Ofício Gabinete 

nº 84/2024 em resposta ao ofício nº 28/2024, informa que o conserto da geladeira da sala das 

vacinas fica em média 8 mil reais, e foi encaminhado a compra de novos equipamentos e 

referente ao bebedouro da unidade básica Jardim Panorâmico já está funcionando. 

GRANDE EXPEDIENTE: Não teve. 

PROPOSIÇÕES: MARLI solicita: 1 - Ofício pra CRE solicitando substituição da funcionária 

Vera que se exonerou, com urgência, pois as 3 que estão lá não dão conta do serviço, limpeza e 

merenda; 2 – Ofício ao Executivo solicitando a aquisição de mais cadeiras de rodas para 

empréstimos a pessoas que necessitam; 3 -  Ofício para o CRAS solicitando relatório de quantos 

eventos e visitas foram realizados em 2023.  IVANIR solicita: 1 – Ofício para RGE solicitando 

que uma equipe técnica verifique a situação de dois postes inclinados na Rua Graça Aranha 

próximo à segunda quadra. 

TRIBUNA LIVRE: IARA ARAGÃO se inscreveu para falar sobre a Lei Lucas, nº 3.722/2018, 

que torna obrigatória a capacitação em noções básicas de primeiros socorros de professores e 

funcionários de estabelecimentos de ensino público e privado de educação básica e de 

estabelecimentos de recreação infantil. Iara se apresentou dizendo que é professora e trabalha há 

32 anos em Lindolfo Collor. Disse que o assunto é de interesse público, a Lei conhecida como 

Lei Lucas, falou que conhecimento é também responsabilidade, e quando se tem esse  
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conhecimento deve-se propaga-lo e na medida do possível cobrar os que devem executar as leis. 

Iara disse que em 2017, um menino chamado Lucas Begalli foi num passeio com a escola (4º 

ano) até uma fazenda e lá foi servido lanche (cachorro quente) e o Lucas se engasgou e não teve 

o atendimento imediato que deveria ter e dois dias depois veio à óbito. Desde então, a mãe e a tia 

do Lucas encabeçaram uma campanha que levou à aprovação de uma Lei, a Lei Lucas... Iara 

disse que a Lei foi rapidamente aprovada, mas logo depois, em 2020 veio o advento da Covid e 

ficou um pouco estagnada a questão da regulamentação, que aconteceu no ano passado e desde 

então, quem deveria dar os cursos e como essa Lei deveria ser aplicada, está totalmente 

regulamentado... Iara falou que em 2014 recebeu uma medalha do Governo do Estado por 

projetos na área de prevenção, desastres e acidentes... Iara disse que teve a felicidade de seu filho 

sobreviver a um engasgo, e a pessoa que estava cuidando dele não sabia o que fazer, falou que 

até a pediatra cobrou na época de como deixou seu filho com alguém que não sabe o que fazer 

numa emergência... Iara disse que tem uma escola de EAD, como professora dá cursos na área de 

psicopedagogia, mas os primeiros socorros fazem parte de um desejo pessoal de compartilhar 

conhecimento... Iara falou que no ano passado em parceria com um bombeiro e professor Maicon 

e a enfermeira Pricila Hants criaram a Maia conhecimento, um grupo que leva conhecimento e 

formação para os mais diversos espaços. Iara disse que o curso já foi proporcionado em Ivoti nas 

escolas particulares e no espaço céu aberto em São José do Hortêncio. Iara falou que no próximo 

dia 27/04 no Ginásio da Ildo Meneghetti em parceria com o Instituto Edelweis, estarão 

oferecendo esse curso cumprindo rigorosamente o que estabelece a Lei Lucas, serão 04 horas de 

formação... Iara falou que encabeçou uma campanha em Ivoti, para que as escolas cumpram o 

que diz a Lei e ofereçam aos seus funcionários cursos de qualidade, a Lei exige que seja 04 horas 

de curso por profissionais capacitados (bombeiros, enfermeiros) ... O presidente abriu a palavra 

aos Vereadores para fazer suas perguntas. Edio perguntou qual é o prazo para que os Municípios 

se adaptarem e qualificarem os profissionais da área da educação? Iara disse que a Lei está em 

vigor desde 2018, o que faltava era dizer quantas horas.... É obrigação do Município, mas sabe-se 

que ninguém vai na escola cobrar o certificado... Marli agradeceu à Iara em ter trazido as 

informações, uma novidade para os colegas Vereadores, para se antenar. Marli disse que estará 

encaminhando correspondência para a semec perguntando se tem pessoal treinado e se todas as 

escolas estão cumprindo a Lei... Cleiton também fez suas considerações dizendo que tem um 

filho e que é importante saber e ficar alerta. Iara pediu que seguissem sua página Maia 

conhecimento e sua página pessoal, Iara Senger onde são divulgadas as formações... Volnei 

agradeceu a presença da Iara, e falou da importância do assunto. 

PAUTA DO DIA  

1ª PAUTA – DISTRIBUIÇÃO: 

Projeto de Lei nº 15/2024 – Autoriza a celebração de termo de fomento com a Associação de 

moradores de Picada Feijão e dá outras providências. 
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Projeto de Lei nº 16/2024 – Altera dispositivos da Lei Municipal nº 3.595/2023, que autoriza a 

celebração de termo de fomento com a Associação Teuto Brasileira de Bolão União CNPJ 

89.723.407/0001-50. 

Projeto de Lei nº 17/2024 – Institui a política de transparência ativa de dados abertos, bem como 

dispõe sobre a divulgação obrigatória da lista de vagas e lista de espera, nas escolas públicas 

municipais de Ivoti e dá outras providências. 

PAUTA – VOTAÇÃO: 

Projeto de Lei nº 9/2024 substitutivo – Concede incentivo financeiro à empresa Portolub 

Comércio de Lubrificantes Ltda. As comissões apresentaram seus pareceres. O presidente pediu 

que a assessora jurídica fizesse uso da palavra para falar sobre a parte legal do projeto, que disse 

que foi feita uma diligência com a secretaria de desenvolvimento a respeito de valores e o projeto 

foi encaminhado para o conselho municipal do meio ambiente para analisaram a questão da 

supressão da vegetação e foram favoráveis ao projeto. Ninon falou que o Ivanir teve uma dúvida 

com relação a substituição tributária (se mudava ou não o retorno para o Município) e foi 

explicado que não influenciava na modalidade do produto e o retorno é em torno de dois milhões 

por ano. Ninon disse que a princípio está tudo dentro da legalidade e as análises bem técnicas 

foram feitas por uma comissão especial designada pelo Município... O projeto foi aprovado por 

todos os Vereadores. 

Projeto de Lei nº 14/2024 – Cria cargo na Lei Municipal nº 2373/2008, que estabelece o plano 

de carreira dos servidores e institui o respectivo quadro de cargos. As comissões apresentaram 

seus pareceres e o projeto foi aprovado por todos. 

Projeto de Lei nº - 13/2024 – Aprova o mapa de áreas de preservação permanente da área 

urbana do Município de Ivoti e dá outras providências. O Presidente disse que teve audiência 

pública no dia 04 e a Câmara irá marcar uma para a semana do dia 21 a 24/05, pois no dia 20, na 

segunda tem sessão, para não tumultuar e por isso a escolha de um dia a partir das 19h na 

Câmara.... Até lá, a Secretaria do Meio Ambiente vai ter tempo para responder aos 

questionamentos que surgiram na audiência do dia 04. Marli registrou que nessa audiência a 

Câmara esteve representada, a Vereadora e o colega Ivanir e Satoshi participaram... Ivanir falou 

que a audiência foi feita num horário impróprio para quem trabalha e que tem suas atividades 

laborais normalmente, mas teve uma participação boa por parte da comunidade. Nessa audiência 

alguns munícipes solicitaram que o Executivo repensasse algumas metragens principalmente a 

área consolidada e não consolidada, sendo na área consolidada, o recuo de 13 metros e área não 

consolidada de 30 metros (arroios, córregos, etc) ... Ivanir disse também que na audiência o 

Vereador Satoshi comentou sobre a mata ciliar ... Satoshi disse que segundo a fala do secretário 

do meio ambiente, o mapa das APP não seria um mapa estático, que teria transformação e houve 

bastante discussão sobre os 30 metros ( serviria para os animais tomarem água...) mas a função 

de toda essa área seria a mata ciliar, para impedir que toda a água da chuva, tudo que corre na 

superfície, leve para dentro do rio... 
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Projeto de Lei nº 42/2023 – Aprova o Plano Municipal de Mobilidade Urbana. “Aguardando a 

reativação do conselho do turismo para parecer”. Volnei pediu que fosse encaminhado um ofício 

em nome de todos os Vereadores ao Executivo a fim de que agilizem isso. A assessora jurídica 

fez suas considerações referente ao projeto. 

EXPOSIÇÕES PESSOAIS: IVANIR pediu o apoio dos colegas Vereadores referente ao PL 

16/2024, que entrou na pauta hoje, e disse que esse projeto complementa o projeto de incentivo 

que foi votado e autorizado no ano passado para a Associação Teuto Brasileira de Bolão União, e 

disse que na verdade eles tem permitido 25% de taxa de ocupação por se tratar de área rural e 

precisam aumentar para 32%... Ivanir disse que o pessoal pediu para agilizar esse projeto que já 

vem se estendendo há bastante tempo, e disse que não se trata de nenhum valor, perguntou se 

todos concordavam em colocar esse projeto em votação na próxima pauta, e se tiver dúvidas de 

esclarecer durante a semana. Todos os Vereadores concordaram. Ivanir também comentou sobre 

o Projeto da Associação de Moradores da Picada Feijão, e disse que no ano passado esteve 

acompanhando o presidente Carlos em reuniões no Executivo para a perfuração do novo poço, 

inclusive fez contato com o Governo do Estado e a questão estava bem avançada, para que o 

poço fosse perfurado pelo Governo do Estado através de Programa da Secretaria de Agricultura, 

estava bem adiantado e a relação de materiais que seriam necessários para aquisição da 

Associação, já haviam sido passados, só faltava o projeto por parte do Executivo e a Associação 

se dispor a comprar o material... Ivanir disse que gostaria de convidar o Carlos a vir à Casa e 

dizer porque não foi dado andamento ao projeto na ocasião... MARLI disse que recebeu 

reclamações referente a confecção de carteiras de identidade, e foi atrás verificar se era de fato o 

que estavam falando. Marli disse que segundo informação, as carteiras são confeccionadas de 

manhã e a tarde, todos os dias da semana, e são feitas 15 por dia, um total de 75 por semana e 

podem ser agendadas por telefone, pode acontecer de demorar um pouco para atender, pois se as 

pessoas estão em atendimento, não conseguem atender o telefone. Marli disse que ainda não 

recebeu o relatório semanal dos dados da Covid e da dengue (problema no sistema de laudos). 

Marli comentou sobre o seu pedido referente a Escola Mathias Schutz, onde uma funcionária se 

exonerou e as outras não dão conta, e por isso gostaria que logo a CRE 02 verificasse essa 

situação e substituísse essa servente merendeira. CLEITON disse que gostaria de certa forma se 

retratar referente a fala da semana passada, onde embaralhou um pouco as palavras e disse que 

de forma alguma é contra nenhuma etnia e tem muitos amigos de vários tipos de Estados, raça 

cor... CLEITON somente lamenta a maneira que foi colocado nas redes sociais (quem não 

assistiu a sessão, não viu que se retratou na própria sessão), onde foi massacrado por muitas 

pessoas, mas teve pessoas que tiraram um tempinho para ver a sessão... SATOSHI comentou 

sobre o Projeto 13 do mapa de áreas de preservação, e disse que se arrisca a falar um pouco mais, 

pois de formação é engenheiro agrônomo e por ser da área, acaba falando um pouco mais sobre o 

assunto. Disse que com a aprovação do Projeto vai trazer mais benefícios do que se espera, 

algumas coisas precisam ser corrigidas e se amarrar muito na discussão, vai atrasar mais ainda. 

Disse que na sua opinião aprovar como está e depois pleitear as mudanças mais tarde, caso por  
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caso, pois possibilita fazer estudos em pedaços... VOLNEI pediu que fosse marcada a audiência 

pública para o dia 22/05 às 19h, numa quarta-feira na Câmara. Ninon disse que a data é uma 

sugestão, pois não tem como fazer audiência sem ter as respostas dos questionamentos, mas foi 

conversado de se estipular uma data para que o Executivo tenha uma data máxima para 

apresentar as soluções ...VOLNEI solicitou o envio de ofício para a assessoria jurídica do 

Executivo referente denúncia de que estão construindo casas na área do DNIT, que é uma área 

pública do Município que está sendo invadida, disse que já comunicou por watts o assessor 

jurídico, Tomas que disse que iria mandar o fiscal lá... VOLNEI também solicitou melhorias na 

Casa Mortuária, piso solto, pintura interna, limpeza geral, reforma dos sofás, limpeza dos ar 

condicionado. Nada mais havendo a declarar, o Presidente encerrou a presente sessão e convocou 

a todos para a próxima no dia 15/04, às 18h30min, e para constar, eu ESTER DOLORES 

MÜLLER KRÜGER, secretária do legislativo, elaborei a presente ata, a qual, após ser lida e 

aprovada, será assinada pelos senhores PRESIDENTE e SECRETÁRIO da Mesa Diretora. 

         

 

     VOLNEI RENATO GROSS                                                    MARLISE MARIA GRAFF 

Presidente do Legislativo                                                                        Secretária 

 


